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Prefeita Pauline Pereira apresentou os avanços
da Primeira Infância de Campo Alegre em 
evento no TJ
02 DE SETEMBRO

A prefeita de Campo Alegre Pauline Pereira participou nesta segunda-feira 02, do Encontro de 

Mobilização em prol do Pacto Estadual pela Primeira Infância, que aconteceu no plenário do 

Tribunal de Justiça de Alagoas (TJ/AL). Durante o evento a prefeita Pauline Pereira participou 

de uma mesa-redonda onde realizou uma apresentação sobre todos os investimentos e avanços 

na Primeira Infância no município de Campo Alegre, destacando a Primeira Infância na Educação, 

na Saúde e na Assistência Social com enfoque no programa Criança Feliz. Na apresentação a 

prefeita destacou a implantação de novos Centros de Educação Infantil onde passou de 172 para 

1321 crianças matriculadas em creches, a implantação do Centro de Referencia da Primeira 

Infância Acompanhada - CRIA, o Observatório da Primeira Infância e a implantação do Plano 

Municipal pela Primeira Infância. Alguns profissionais que atuam nas políticas da primeira 

infância no município prestigiaram o evento.

Os presidentes dos três poderes em Alagoas assinaram o Pacto Estadual pela Primeira Infância. 

O acordo prevê cooperação técnica entre os envolvidos para aprimorar a infraestrutura necessária 

à proteção do interesse da criança e prevenir improbidade administrativa dos agentes públicos 

da área. Também assinam o documento o Ministério Público, Defensoria Pública, Tribunal de 

Contas, Ordem dos Advogados do Brasil e Associação dos Municípios de Alagoas. O pacto 

também deve promover o intercâmbio de conhecimento sobre o funcionamento da rede de 

proteção à primeira infância, desenvolvimento de pesquisas e estudos, disseminação de boas 

práticas, e capacitação de advogados, psicólogos, assistentes sociais, conselheiros tutelares e 

outros profissionais afins. O governador Renan Filho destacou que o investimento público em 

primeira infância é dos mais importantes, por garantir o desenvolvimento saudável dos 

indivíduos e trazer retornos para a sociedade, inclusive econômicos. “Assinar um pacto como 

esse em defesa da primeira infância é fundamental para dar sequência aos bons passos dados 

e dar outros passos necessários. Investir nas crianças de 0 a 6 anos de idade é garantir 

certamente um futuro melhor amanhã”, discursou o governador e Alagoas. A deputada estadual 

Jó Pereira falou em nome da Frente Parlamentar pela Primeira Infância de Alagoas. 

“Temos excelentes textos legais, mas precisamos avançar em ações concretas que possibilitem 

que esses textos se transformem em realidade no dia a dia das pessoas”, observou.

Pacto Estadual pela Primeira Infância
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Representantes de Campo Alegre participam da V 
Conferência Estadual dos Direitos do Idoso

Os desafios de envelhecer no século XXI e o papel das políticas públicas foi o tema da V 

Conferência Estadual dos Direitos da Pessoa Idosa, realizada nesta segunda-feira (2) e 

terça-feira (3), no Maceió Mar Hotel. Idosos de diversos municípios alagoanos participam do 

evento, que visa discutir políticas públicas voltadas para melhoria da qualidade de vida e 

garantia dos direitos dos que estão acima de 60 anos. Os trabalhos foram realizado com a 

discussão em torno de quatro eixos: Direitos Fundamentais na Construção / Efetivação das 

Políticas: saúde, assistência social, previdência, moradia, transporte, cultura, esporte e lazer; 

Educação: assegurando direitos e emancipação humana; enfrentamento da violação dos direitos 

humanos da pessoa idosa e os Conselhos de Direitos: seu papel na efetivação do controle social 

na geração e implementação das políticas públicas. O município de Campo Alegre contou com

representantes da Secretaria da Mulher, Juventude e Idoso, inclusive a secretária Andreza Leão 

e a secretária adjunta de Assistência Social Maria Helena Nascimento. Representando os idosos 

do município o senhor Manoel do Nascimento Sarmento morador do distrito Luziápolis.

02 DE SETEMBRO
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Defensoria Pública de Alagoas realiza 89 atendimentos 
no distrito Luziápolis

Durante os dois dias de ação no distrito Luziápolis, segunda-feira 02 e terça-feira 03 de setembro,

o Expresso da Cidadania da Defensoria Publica de Alagoas realizou 89 atendimentos jurídicos 

a pessoas que não possui condições financeiras de pagar advogado particular. Na atividade foram 

ofertados consulta sobre o andamento de processos cíveis e criminais, além de triagem para o 

ingresso de ações de divórcio, investigação de paternidade, pensão alimentícia, retificação de 

registro, suprimento de óbito, alvarás de até quatro salários mínimos, ações de saúde, direito 

do consumidor, dentre outras. A Secretaria Municipal de Assistência Social contabilizou os 

seguintes atendimentos na ação:

03 DE SETEMBRO

Segunda-feira – 02 de setembro - 41 atendimentos

Orientação em geral: 04

Reconhecimento de paternidade: 03

Segunda via de Certidão de Nascimento: 14

Retificação de Certidão de Nascimento: 04

Segunda via de Certidão de Casamento: 02

Divórcio: 06

Consulta de processos: 06

Pensão alimentícia: 01

Alvará: 01

Terça-feira – 03 de setembro - 48 atendimentos

Orientação em geral: 06

Reconhecimento de paternidade: 02

Retificação de Certidão de Nascimento: 03

Segunda via de Certidão de Nascimento: 16

Divórcio: 07

Consulta de processos: 04

Pensão alimentícia: 05

Certidão de Óbito: 03

Processo criminal: 01

O Expresso da Cidadania é um programa da Defensoria Pública do Estado de Alagoas, 

desenvolvido com o apoio da Associação dos Municípios Alagoanos, com objetivo de aproximar 

a população da instituição e levar mais cidadania e Justiça aos moradores de municípios que não 

possuem defensores públicos de forma permanente.

O Programa
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Setembro Amarelo: Secretaria de Saúde promoveu 
a l Oficina Intersetorial sobre Saúde Mental

Foi realizada nesta terça-feira 03, no Centro Social de Campo Alegre – CESCA, a abertura oficial 
da Campanha Setembro Amarelo 2019, onde durante todo o mês de setembro serão realizadas 
diversas ações em todo o município voltadas a temática: Saúde  mental pela valorização da 
vida na prevenção do suicídio. A ação é coordenada pela Secretaria Municipal de Saúde em 
parceria com outras secretarias municipais. De acordo com a coordenadora do Centro de 
Atenção Psicossocial - CAPS e coordenadora da programação, psicóloga Sabrina Delfino, 
a utilização da cor amarela é usada na Saúde para chamar atenção de toda Sociedade quanto a 
prevenção ao Suicídio. A oficina contou com a realização de uma palestra ministrada pelo 
especialista em saúde mental, Psiquiatra  Dr. Vitor Souto que abordou sobre os comportamentos 
suicidas, seus sinais e de que forma podemos intervir para saúde mental, pontuando as estatísticas 
alarmantes e de que forma as condutas a tempo podem contribuir significativamente na prevenção 
de suicídio. Na oportunidade a psicóloga Fabrícia realizou uma apresentação sobre a saúde 
mental no trabalho e sua magnitude quando não efetivado. Além  das oficinas e técnicas de 
relaxamento realizada pelas psicólogas Cristiane, Dayane e Jacielle com a cromoterapia. Durante 
todo o mês a equipe do Centro de Atenção Psicossocial - CAPS e a rede estará envolvida estarão 
trabalhando essa temática. A programação conta com apoio da coordenadora do Programa 
Saúde na Escola e Saúde do trabalhador Zuckerllan Bernadelli, a coordenadora de Promoção a 
saúde Deysiane Aguiar, a coordenadora do CREAS Ingrid Gomes e as Psicólogas do NASF.

03 DE SETEMBRO

O Setembro Amarelo é uma campanha de conscientização sobre a prevenção do suicídio. 
No Brasil, foi criado em 2015 pelo CVV (Centro de Valorização da Vida), CFM (Conselho 
Federal de Medicina) e ABP (Associação Brasileira de Psiquiatria), com a proposta de associar 
à cor ao mês que marca o Dia Mundial de Prevenção do Suicídio (10 de setembro). A ideia é
pintar, iluminar e estampar o amarelo nas mais diversas resoluções, garantindo mais visibilidade 
à causa.

História



06

Comissão de Meio Ambiente da Escola Zenóbia 
participa de Intercâmbio intermunicipal em 
Limoeiro de Anadia

Na manhã desta quarta-feira (04), a Secretaria Municipal de Educação de Campo Alegre através 
do Núcleo de Educação Ambiental - NEA participou de  um intercâmbio no município de 
Limoeiro de Anadia acompanhando a Comissão do projeto Com-Vida da Escola Municipal de 
Educação Básica Professora Zenóbia Ferreira da Silva. Ciente da importância do intercâmbio 
como instrumento para a promoção de uma aprendizagem significativa, a união das comissões 
objetiva oportunizar aos seus integrantes a troca de experiências na tentativa de compreender os 
problemas ambientais no entorno de suas comunidades, idealizar, desenvolver e apontar 
possíveis soluções. O encontro aconteceu na Escola Municipal de Educação Básica Prefeito 
Benício Ferreira Reis localizada no povoado Pé Leve, Zona Rural de Limoeiro de Anania, na 
qual fomos recepcionados pela Com-vida local e de mais duas comissões pertencentes a outras 
escolas do mesmo município. A Com-vida da Zenóbia foi criada em 2018, com o objetivo de
 potencializar as ações de educação ambiental na escola por meio da criação  e desenvolvimento 
da agenda 21 escolar, a qual deve conter os objetivos para a promoção da sustentabilidade, 
contribuindo com a construção de um espaço democrático e participativo que congregue 
toda a comunidade escolar e fomente iniciativas  socioambiental e melhoria da qualidade 
de vida na escola e sua comunidade. Atualmente a comissão é composta por 15 estudantes, 
além participação da professora de Ciências e Educação Ambiental, Elayne Cristine e da gestão 
escolar, formada pela professora Jidelma Gomes - diretora e Evenyn Cesário - coordenadora. São 
ações como essa que o NEA vem apoiando que levam aos estudantes a assumirem posições de 
protagonistas na construção do próprio conhecimento.

04 DE SETEMBRO
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Nesta quarta-feira 04 de setembro aconteceu o encerramento do último curso da Trilha do 

Conhecimento, realizado em parceria com o SESI / Industria do Conhecimento para alunos da 

Rede Municipal de Ensino. O projeto foi ofertado pela Secretaria Municipal de Educação e 

contou com a participação de 35 estudantes, ambos da Escola Municipal João Fernandes Viera 

Filho no Povoado Chã da Imbira. Os cursos foram ofertados através da Secretaria Municipal de 

Educação, onde teve início dia 01 de agosto. A Trilha foi realizada na unidade do SESI / 

Indústria do Conhecimento no Povoado Chã da Imbira trabalhando os eixos temáticos: Ética nas 

Redes Sociais, Internet: Técnicas de Navegação Segura e Introdução as Ferramentas de 

Produtividade do Google. Os cursos foram ministrados pelos facilitadores e profissionais 

qualificados Tony Medeiros e Renildo José, de forma dinâmica utilizando uma metodologia de 

roda de conversa, interação, dinamismo, troca de conhecimentos, descontração e repasse de 

orientação e conhecimento aos participantes com o objetivo de promover aquisição de 

conhecimentos significativos para a vida pessoal, escolar e futuramente profissional. O Projeto 

Trilha torna-se uma importante ferramenta de contribuição social, dando ênfase em pontos que 

fortalecem e contribuem efetivamente com o desenvolvimento humano e consequentemente 

desperta nos jovens participantes do curso novas áreas de atuação e de interesse para a vida 

profissional.

SEMED encerra cursos da I Trilha do Conhecimento 
para alunos da Rede Municipal de Ensino
04 DE SETEMBRO

Os estudantes serão certificados pelo SESI, com carga horária 

de 32 horas aos estudantes cursistas. Ao final do encontro, os 

estudantes deram depoimentos sobre os conhecimentos 

adquiridos no decorrer dos cursos, mostraram bastantes 

satisfeitos e entusiasmados com essa trilha e estão ansiosos 

por novas possibilidades. Preparar futuros profissionais é um 

dos compromissos propostos pela gestão municipal. A 

biblioteca “SESI Indústria do Conhecimento” é um  espaço multimídia instalado no município 

de Campo Alegre, dispondo de materiais  educativos, livros, gibis, jornais, revistas,  periódicos 

locais  e de circulação nacional, DVDteca, CDteca  e Gibiteca, laboratório de informática com 

computadores conectados à Internet, espaço para leitura, contação de história, pesquisa e estudo, 

tendo como objetivo promover a inclusão digital e o acesso dos estudantes e  trabalhadores das 

indústrias e das comunidades do entorno à informação e ao conhecimento.
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Foi realizada nesta quinta-feira 05, a X Conferência Municipal de Assistência Social do 

município de Campo Alegre que teve como o tema: Assistência Social, Direito do Povo, com 

Financiamento Público e Controle Social. O evento foi realizado no Centro Social de Campo 

Alegre – CESCA, convocada pela Secretaria Municipal de Assistência Social e  Direito a 

Cidadania e o Conselho Municipal de Assistência Social. A conferência debate as políticas 

da assistência social e as propostas serão levadas para a XII Conferência Estadual. O evento teve 

como objetivo traçar diretrizes para as Políticas da Assistência Social de Campo Alegre, visando 

a melhoria da prestação de serviços à população, e contou com a participação de vereadores, 

secretários municipais, trabalhadores da assistências social, representantes da sociedade civil 

e usuários do Sistema único de Assistência Social – SUAS. A conferência contou com uma 

palestra ministrada pela Assistente Social, Especialista em Gestão da Política de Assistência 

Social e Coordenadora da Vigilância Socioassistencial de Campo Alegre Isabela Larisse, 

que fez uma ampla abordagem sobre o tema central e as políticas de assistência social.

Campo Alegre realizou a X Conferência Municipal 
de Assistência Social
05 DE SETEMBRO

Durante os trabalhos em grupo foi trabalhado com os 

participantes os seguintes eixos: Assistência Social: 1. 

Assistência Social como direito do povo; 2. Financiamento 

Público; e 3. Participação Social, proporcionando aos 

envolvidos um momento de reflexão sobre o trabalho 

realizado no Município, os avanços da área e o 

planejamento para garantir, em parceria com os Poderes e 

a sociedade, o cumprimento dos direitos da população, 

no campo da assistência social. Durante o evento, também f

oram eleitos os delegados e suplentes para representar 

Campo Alegre na XII Conferência Estadual de Assistência 

Social. A Conferência Municipal, que acontece a cada 

dois anos, é um importante espaço democrático, que reúne 

representantes dos poderes Legislativo, Executivo e 

Judiciário, conselheiros, entidades de assistência, 

trabalhadores e usuários do Sistema Único de Assistência 

Social (SUAS) e da sociedade civil.
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Despertar o sentimento de amor pela nossa pátria amada é fundamental para o conhecimento 

da história do nosso país, nessa perspectiva as instituições de ensino da Rede Municipal de 

Ensino de Campo Alegre realizaram durante a semana de 02 a 06 de setembro várias atividades 

em comemoração ao 07 de setembro, data em que se comemora a independência do Brasil. O 

dia 07 de setembro é comemorado nacionalmente e remete a liberdade, a força, a garra do 

povo brasileiro e a capacidade de superação que é uma característica marcante desta nação. As 

atividades foram realizadas de forma diversa, lúdica e adequada para cada fase de 

desenvolvimento da criança/aluno, compreendendo que cada um tem uma forma diferente de 

assimilar conhecimento e de absorver de forma mais apropriada as informações que são lhe 

passadas. A educação do Município de Campo Alegre se destaca e mostra a cada ano o 

compromisso da gestão atual, que fortalece, incentiva e viabiliza para que a mesma aconteça 

de modo a promover um desenvolvimento pleno e com compromisso.

Instituições da Rede Municipal de Ensino realizam 
atividades em homenagem a Semana da pátria
06 DE SETEMBRO
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A Biblioteca Municipal Professora Elenéa dos Santos Silva no distrito Luziápolis, realizou a

 culminância das ações trabalhadas durante o mês de agosto em comemoração ao Dia do 

Folclore, que é comemorado nacionalmente dia 22 de Agosto. O evento de encerramento contou 

com a participação da comunidade e visita da Escola Municipal Cícero Mizael que abrilhantou 

o evento com os alunos envolvidos nas atividades. O evento contou ainda com uma 

apresentação do grupo Contadores de histórias, com a presença do poeta e artesão da terra, 

Marcos que fez uma apresentação sobre o folclore e também direcionou uma oficina de trabalho 

com o barro com várias peças construídas por ele expostas até esta sexta-feira 06 de setembro 

na biblioteca. Também foram expostas uma representação do chapéu de Guerreiro e Boi bumbá 

que encantou ao público. “Foi um momento atrativo e de muita diversão e aprendizado onde 

o público se envolveu com as atividades apreciando e aprendendo com o manuseio prático”, 

destacou a coordenadora das bibliotecas municipais Iracélia Guedes. A equipe da biblioteca 

trabalhou com muito capricho considerando que o principal objetivo do evento é resgatar as 

tradições folclóricas e desenvolver o gosto pela leitura, afim de proporcionar a comunidade 

mais possibilidades de ampliar as competências leitora e multiplicando o número de usuários 

frequentes na biblioteca.

Biblioteca de Luziápolis realiza culminância do 
Projeto sobre o Folclore Brasileiro
06 DE SETEMBRO
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A Escola Municipal de Educação Básica Monsenhor Hildebrando Veríssimo Guimarães 

realizou no período de 2 a 6 de setembro a primeira maratona de língua portuguesa e 

matemática. A gincana teve como objetivo incentivar de forma lúdica o interesse dos 

alunos para estudar tanto as disciplinas mencionadas, quanto as demais disciplinas da grade 

curricular. A gincana foi realizada através dos mediadores de português e matemática e da 

facilitadora de artesanato do Programa Novo Mais Educação. Participaram das atividades 

todos os discentes do 6º ao 9º ano que são atendidos pelo Programa Novo Mais Educação. 

Através da ludicidade buscou-se despertar nos alunos a vontade em aprender brincando. 

Além de ser um jogo competitivo, proporcionando ao alunado o desenvolvimento de várias 

atividades, a PortuMática também teve a finalidade de instigar os estudantes  a trabalhar 

em equipe,  falar em público, bem como raciocinar de forma rápida. A PortuMática foi 

realizada através de duas atividades, nas quais os alunos foram divididos em equipes, e 

cada uma dessas equipes contava com 10 integrantes. A primeira atividade funcionou em 

forma de circuito, onde os membros de cada equipe foram participar simultaneamente, 

desenvolvendo cinco tarefas, sendo duas de língua portuguesa e três de matemática. A 

segunda atividade foi realizada por dois membros de cada equipe, que executaram uma 

tarefa das disciplinas supracitadas, que consistia em efetuar o maior número de expressões 

matemáticas e escrever o máximo de palavras possível com uma determinada letra, em um 

determinado tempo.

Escola Monsenhor Hildebrando realiza a I Maratona 
PortuMática
06 DE SETEMBRO

Todas as atividades foram cronometradas. Os alunos tinham 20 minutos para concluir 

todo o circuito da primeira atividade, sendo que cada tarefa realizada corretamente geraria 

10 pontos para a equipe, já na segunda atividade o tempo proposto para efetuar a expressões 

matemáticas e escrever as palavras, foi de 5 minutos. Para cada acerto nessa atividade a 

equipe somava um valor de 2 pontos. A Maratona foi idealizada e executada pelos 

mediadores de língua portuguesa e matemática. Sendo eles: Aléxissandra Lima, Rafaelly 

Santos, Daniel Limeira, Denison Alberto, Elaisa Santos, Gerlandia Lima, Ingrid Soares, 

Jonas Oliveira e pela facilitadora Myllena Santos. A equipe gestora prestigiou o evento e 

parabenizou a todos os envolvidos, ressaltou ainda sobre a brilhante ideia que sem sombra 

de dúvidas contribuía de forma significativa com o processo ensino aprendizagem; 

membros da Secretaria Municipal de Educação estiveram presentes, dentre eles a 

Coordenadora de Programas e Projetos.



12

As Prefeitura de Campo Alegre através das secretarias municipais de Infraestrutura e 

Transito e Transportes seguem realizando as manutenções nas estradas vicinais e nas 

comunidades da zona rural do município. As ações estão sendo executadas de forma 

periódicas. As ações estão sendo realizadas em diversas localidades da zona rural do 

município a exemplo da comunidade da usina Porto Rico, distrito Luziápolis em ruas 

ainda não pavimentadas e fazendas da região, e Povoado Chã da Imbira. As melhorias 

são executadas após o período de chuvas, onde o trabalho de reparos e terraplanagem 

se faz necessários, tudo isso para garantir um bom tráfego para a população da zona

rural e visitantes.

Secretarias de Transportes e Infraestrutura 
intensificam as manutenções das estradas 
vicinais na zona rural
06 DE SETEMBRO

CRAS Luziápolis inicia Projeto de Combate 
ao Racismo com alunos da Escola Dorgival 
Gonçalves
06 DE SETEMBRO

O CRAS de Luziápolis real izou nessa segunda-feira 09, 

uma at ividade do Projeto Ciclo de Conversas: Racismo, 

Feminismo e Meios de Comunicação, com os  a lunos da 

Escola Estadual de Ensino Integral Dorgival Gonçalves. 

O p r o j e t o f o i c o o r d e n a d o p e l a a s s i s t e n t e s o c i a l , 

Nayhana Calandrine. O Projeto que tem como objet ivo 

desmitificar o racismo reproduzido pelos meios de comunicação, dando ênfase também 

a dupla opressão sofrida pela mulher negra. A assistente social, Tamara Alves, também 

participará da execução desse Projeto. As profissionais, participaram do Curso de Extensão 

Relações Étnico-raciais e Serviço Social, que foi ofertado pelo Conselho Regional de 

Serviço Social de Alagoas. Na atividade foi aplicado um questionário com os 

adolescentes, que estão no primeiro ano do ensino médio. O objetivo do questionário é 

identificar, a percepção que cada um possuí acerca do que é racismo e de como ele é 

reproduzido em nossa sociedade.
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A Prefeitura de Campo Alegre através das secretarias municipais de Finanças e Indústria e 

comércio, realizou no final de Abril do ano corrente um levantamento em todo o comércio 

local sobre as empresas que estariam em funcionamento sem alvará ou simplesmente 

trabalhando na informalidade. Diante deste levantamento fez-se necessário realizar uma 

ação para que as empresas pudessem se regularizar perante o poder público municipal. Todas 

as empresas tem o dever de estarem com suas licenças em dia para que possam explorar 

atividade comercial no município. O cronograma da ação passou por diversas etapas, a 

primeira foi o levantamento, a segunda foram as notificações, a terceira foi a aplicação de 

multas e a última foi a interdição. Vale ressaltar que a interdição é uma medida excepcional 

pois é feita em último caso quando o comerciante após ter sido orientado por diversas vezes 

e por ter passado por todas as etapas administrativas persiste em continuar atuando de 

forma errada.  Ao longo de três meses de trabalho a secretaria de Finanças levantou que 

60% em média das empresas que foram notificadas resolveram suas pendências. Este trabalho 

tem bastante relevância pois é uma medida que tem por objetivo fortalecer e organizar o 

comércio local.

Dados da Secretaria de Finanças apontam que 60% 
das empresas locais passaram a funcionar de forma 
legal
06 DE SETEMBRO
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As comemorações alusivas ao dia 07 de setembro – Dia da Independência do Brasil foram 

realizadas também no município de Campo Alegre. Na manhã deste sábado foi realizado um 

desfile pelas ruas do centro da cidade e chamou a atenção da população que acordou ouvindo 

o som da Filarmônica Emeriato Pereira que tocou pelas ruas da cidade durante o percurso do 

desfile. O desfile contou com a participação da Guarda Civil Municipal, e alunos do 

projeto Jovens em Ação, Guarda Mirim e Bombeiro Mirim. O encerramento do desfile 

aconteceu em frente a Guarda Municipal onde solenemente foi realizada a execução do Hino 

Nacional Brasileiro e o Hino da Independência do Brasil. O ato cívico foi realizado através 

da integração entre Secretaria Municipal de Cultura, Secretaria Municipal de Segurança 

Institucional e a Secretaria Municipal de Assistência Social.

07 de Setembro: Ato C ív ico marca o D ia da 
Independênc ia do Bras i l em Campo Alegre
07 DE SETEMBRO
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As comemorações ao Dia da Independência do Brasil já é uma tradição no Luziápolis, onde 

mais uma vez foi preparada uma grande programação esportiva neste sábado 07 de setembro. 

As festividades tiveram início logo pela manhã com a realização de vários eventos esportivos 

como corrida de rua, corrida ciclística,   quebra pote, corrida de saco, pau de sebo, torneios 

de futebol sub 13 e sub 15, futsal feminino, torneio de futsal adulto, torneio de vôlei de 

duplas e torneio de dominó. Durante todo o dia as modalidades foram disputadas com 

grande presença de público que assistiu a todas as modalidades disputadas. O evento foi 

promovido pela Secretaria Municipal de Esportes e Lazer e contou com apoio da ABESC.

07 de setembro fo i comemorado com a 
rea l ização de vár ias at iv idades esport ivas 
em Luziápol is
07 DE SETEMBRO
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A Secretaria Municipal de Educação de Campo Alegre - SEMED, por meio da Diretoria de 

Gestão do Ensino realizou a 1ª etapa da 4ª Maratona de Aprendizagem, dando continuidade ao 

projeto “Todos Pela Aprendizagem, Junto Vamos Alcançar Nossa Meta”, este ano o projeto foi 

direcionado para os 1.432 estudantes matriculados nos 5º e 9º anos do Ensino Fundamental. O 

principal objetivo do projeto é intensificar o desenvolvimento das habilidades e competências 

descritas na matriz de referência da prova SAEB, através de atividades lúdicas e interativas, 

promovendo a integração entre educando e professores. A Maratona de Aprendizagem acontece 

na própria escola onde a disputa é entre os estudantes da própria unidade de ensino, nas 12 

escolas da rede municipal. Todo o trabalho elaborado foi coordenado pela equipe do IDEB. 

As questões foram enviadas previamente às equipes escolares, para que houvesse uma 

organização e preparação antecipada ao dia da Maratona. A Maratona de Aprendizagem é mais 

uma das ações da SEMED que visa contribuir para a melhoria da qualidade do ensino sob as 

orientações da assessora, Nádja Barbosa e da Articuladora do Programa Escola 10 do município, 

Professora Fabiana de Jesus, juntamente com os formadores de Língua Portuguesa e 

Matemática, em parceria com as instituições envolvidas.

Escolas da Rede municipal de ensino promovem 
Maratonas de Aprendizagem
09 DE SETEMBRO

A Maratona de Aprendizagem é uma das ações do projeto 

municipal “Todos Pela Aprendizagem, Juntos Vamos Alcançar 

Nossa Meta” em parceria com o Programa Escola 10. A 

expectativa é que o município consiga avançar ainda mais 

em relação ao Índice de Desenvolvimento da Educação 

Básica – IDEB através dos trabalhos realizados durante o 

ano letivo. Foram ofertadas inúmeras formações continuadas 

para os professores, avaliações diagnósticas com os alunos, 

Olímpiada de língua Portuguesa e Matemática, aulas 

motivacionais, aulões envolvendo os descritores e reuniões 

com pais e equipe gestora para sensibilização e maratonas 

de aprendizagem.
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A equipe técnica do Projeto Fortalecendo Laços realizou no Conselho Tutelar e Abrigo 

Regional do Distrito Luziápolis, rodas de conversa com tema "Prevenção do Suicídio e a 

Automutilação", em alusão a Campanha Setembro Amarelo. Na ocasião foram realizadas 

dinâmicas de grupo por intermédio de música, e utilização de técnicas de desenho abstrato 

para maior abrangência e compreensão das temáticas em questão. As ações foram 

realizadas pelas técnicas Karla Karoliny e Juliana Denise, na sede do Conselho Tutelar e 

no Abrigo Regional Hélio Vieira Gama do Distrito com a participação de crianças e 

adolescentes e menores acolhidos. A dificuldade em processar algumas emoções e falar 

sobre elas é comum na adolescência. “É um período no qual o indivíduo começa sua 

formação, e que é cheio de novas responsabilidades. Surge uma série de sentimentos 

com os quais os adolescentes não sabem lidar. Com isso vem uma impulsividade muito 

grande, o adolescente é bem imediatista, busca prazer instantâneo e tem dificuldade em 

tolerar a frustração”, pontua Juliana Denise, psicóloga do projeto. “O suicídio ainda é um 

tabu em nossa sociedade, apesar de ser um problema de saúde pública. Por isso é 

extremamente necessário ser debatido, pois é algo que pode ser prevenido e evitável. 

Quanto mais falamos sobre o assunto, mais pessoas conseguiremos ajudar. Aproveitamos 

esses momentos, para explanar a importância da permanência das crianças e adolescentes 

ao acompanhamento psicossocial”, completou. A coordenadora Tâmara Alves explica 

que as ações realizadas pela equipe do Projeto Fortalecendo Laços é uma oportunidade 

de conversarmos abertamente sobre o suicídio.

S e te m b ro A m a re l o : P ro j e to Fo r t a l e ce n d o 
L a ç o s p ro m ove p a l e st ra s o b re P reve n ç ã o 
a o S u i c í d i o e m L u z i á p o l i s
09 DE SETEMBRO
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O Distrito Luziápolis futuramente  contará com mais uma nova e belíssima instituição 

de ensino estadual que estão com as obras avançadas, e para melhorar o ambiente no 

entorno da nova escola os alunos do grupo Amigos do meio Ambiente - AMA e do projeto 

Com-Vida, realizaram nesta segunda-feira 09 de setembro um momento de plantio de 

mudas para arborizar e consequentemente melhorar a estadia dos alunos que futuramente 

frequentarão esta instituição. A iniciativa de reunir os alunos de diferentes instituições 

de ensino e demais membros da sociedade, parte do princípio de que uma sólida 

educação ambiental se forma a partir da união de todos. Nesse aspecto, o Núcleo de 

Educação Ambiental– NEA vem desenvolvendo várias ações ao longo do ano, integrando 

alunos e comunidade em busca da sustentabilidade, respeitando o meio ambiente e 

proporcionando um ambiente mais agradável para todos. A diretora da Escola Estadual 

Dorgival Gonçalves, Valquíria Assis, após agradecer pela parceria com o NEA, salientou 

a importância da ação, que tornará a escola mais bonita e mais confortável, pois as 

árvores trazem muitos benefícios ao meio ambiente, melhorando a qualidade do ar e 

embelezando o ambiente externo da instituição. Todas as árvores plantadas nessa ação 

são fruto de um trabalho educacional que vem sendo desenvolvido com as crianças da 

Rede Municipal de Ensino há alguns anos. Já foram plantados milhares de mudas no 

município, tanto em repartições públicas quanto em propriedades privadas e áreas 

degradadas. É um trabalho com resultado a longo prazo, segundo o técnico do NEA 

Professor Antonino Lopes, mas de extrema importância nos dias de hoje. A Gestão 

Municipal não tem medido esforços para melhorar e preservar o ambiente ao redor do

município de Campo alegre, firmando compromisso com um fator primordial para o 

desenvolvimento humano e social que é a preservação do Meio Ambiente e plantando 

em seus munícipes boas semente  de responsabilidade e comprometimento com a 

preservação ambienta. A ação também pode contar com a participação dos alunos da

rede estadual de ensino, Gestão da Escola Estadual de Luziápolis, professores, 

representantes do Governo Estadual, engenheira responsável pela obra da nova escola e 

outros membros da sociedade, que realizaram o plantio de várias espécies de árvores 

nativas propícia para áreas urbanas.

Núcleo de Educação Ambiental realiza arborização 
no entorno da Nova Escola Estadual de Luziápolis

10 DE SETEMBRO
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Durante o dia de Campo realizado nesta quarta-feira 11, na localidade conhecida como 

Sítio do Ouro / Povoado Chã da Imbira, o grupo de mulheres que fazem parte da 

Cooperativa Rural do Povoado Chã da Imbira, participaram com a exposição e 

comercialização de seus produtos. A iniciativa já conta com a participação de 40 

mulheres da comunidade que estão iniciando a produção de bolos, tortas, mousse e sucos, 

todos derivados dos produtos da agricultura familiar. Futuramente o grupo ainda deve 

introduzir a produção de outros produtos. De acordo com a cooperada Clara Oliveira, 

o grupo está realizando reuniões provisoriamente na Escola Municipal Lourinete Porto 

Guimarães, período em que a cooperativa está sendo organizada. As reuniões de formação 

já estão acontecendo a aproximadamente 03 meses. As mulheres também participaram 

das visitas as estações da Embrapa montadas no evento, onde conheceram o processo 

de produção do maracujá, abacaxi e banana.

Cooperativa de Mulheres do Povoado Chã da 
Imbira participam de Dia de Campo

11 DE SETEMBRO
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Com o objetivo de incentivar a diversificação de culturas, o município de Campo Alegre 

sediou nesta quarta-feira 11, mais um dia de campo, organizado pela Secretaria 

Municipal de Agricultura em parceria com o Inst i tuto de Inovação para o 

Desenvolvimento Rural Sustentável de Alagoas - Emater. O dia de campo que teve como 

tema “Fruticultura, Diversificação, e Inovação para a Agricultura Familiar”, contou 

com  a participação do secretário de estado da agricultura Silvio Bulhões, do presidente 

de Emater Elizeu Rego e do representante da Embrapa em Alagoas Antônio Santiago. O 

evento aconteceu no Sitio do Ouro / Povoado Chã da Imbira, na propriedade do senhor 

Manoel Barros e seu filho Cristiano Barros, onde foi apresentado o manejo e produção 

de banana, abacaxi e maracujá, aliado a outras culturas já cultivadas na propriedade. O 

secretário municipal de agricultura Leonardo Monteiro destacou está feliz com o 

momento de fortalecimento da agricultura familiar do município: “Quando assumi a 

Secretaria de agricultura do município não imaginava um dia realizar um dia de campo 

voltado para a fruticultura em nosso município, mas com a crise do setor canavieiro 

iniciamos um processo der diversificação e com muita luta hoje é realidade”, destacou 

o secretário. Leonardo ainda destacou os avanços na aquisição de produtos da agricultura 

familiar por parte da administração municipal para a Merenda escolar onde  passou de 

uma marca de 9% para 32% de aquisição, valorizando os agricultores e incentivando 

a produção. O evento reuniu agricultores e produtores do município, técnicos da área, 

secretários municipais, representantes do SEBRAE, e empresas ligadas ao agronegócio 

que em seus estandes apresentaram seus produtos ao público presente.

Agricultores de Campo Alegre participam de Dia 
de Campo sobre a produção de fruticultura

11 DE SETEMBRO
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A educação de Campo Alegre vem se destacando a cada ano no cenário alagoano por 

apresentar um dos melhores índices educacionais, ficando entre os cinco melhores 

municípios do Estado no ultimo resultado do Índice de Desenvolvimento da Educação 

Básica - IDEB. O reconhecimento é resultado dos grandes investimentos realizados 

desde o início da gestão da prefeita Pauline Pereira. Reconhecendo a importância dos 

professores e das equipes gestoras para esta conquista, foi lançado esta semana o 

Programa Municipal de Valorização por Mérito que em sua primeira fase incrementou 

um incentivo aos gestores, coordenadores, articuladores e professores das turmas que 

serão submetidas a avaliação do SAEB/2019, nos meses de setembro e outubro. Na 

segunda fase do projeto, serão premiadas, escolas e profissionais que alcançarem a meta 

do Programa Escola 10  estabelecida para este ano.

Prefeita Pauline Pereira anuncia Programa 
Municipal de Valorização por Mérito na educação

11 DE SETEMBRO
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A Secretaria Municipal da Mulher, Juventude e Idoso ofertou nesta terça-feira 17 de 

setembro no Centro Social de Campo Alegre - CESCA, o Curso de Mecânica Básica 

para Mulheres do município. O curso tem o objetivo de fortalecer o Empoderamento 

Feminino. O curso foi ministrado pela Engenheira Mecânica Aline Ferro, onde 

apresentou para as participantes noções básicas do funcionamento e do uso de um 

automóvel voltado exclusivamente para o público feminino. O curso foi dividido em 

dois momentos, no primeiro a aula teórica: Educação no Trânsito, Funcionamento 

Geral do Veículo,  Manutenção Preventiva, Direção Defensiva, Dicas de Segurança, 

Primeiros Socorros e no segundo momento com a aula prática onde as mulheres 

aprenderam serviços como troca de pneu, verificação de água e óleo do motor, entre 

outros. Participaram do curso Mulheres de Campo Alegre, distrito Luziápolis, 

Povoados Mineiro, Chã da Imbira e  Usina Porto Rico. Ao final do curso as participantes 

receberam certificado, afirmando o sucesso alcançado pelo curso.

Mulheres campo-alegrenses participam de curso 
de mecânica básica ofertado pela Secretaria da 
Mulher
17 DE SETEMBRO
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A Secretaria Municipal de Saúde segue realizando durante todo o mês de setembro 

ações da Campanha Setembro Amarelo, mês em alusão a prevenção ao suicídio. Na 

última sexta-feira 13 de Setembro, aconteceu mais uma oficina temática realizada no 

Centro Social de Campo Alegre - CESCA. O público da oficina foram os Agentes 

Comunitários de Saúde e Agentes Comunitários de Endemias, onde teve a abordagem 

do tema: Desmistificando tabus na saúde mental e Saúde Mental aos trabalhadores da 

Saúde. A campanha é realizada em todo Brasil desde 2015, criada pelo Centro de 

Valorização da Vida (CVV), Conselho Federal de Medicina (CFM) e a Associação 

Brasileira de Psiquiatria (ABP). O período foi escolhido porque 10 de setembro é o 

Dia Mundial de Prevenção do Suicídio. A ideia é pintar, iluminar e estampar o amarelo 

nas mais diversas resoluções, garantindo mais visibilidade à causa.

Secretaria de Saúde realiza palestra sobre a 
Campanha Setembro Amarelo para os ACS e ACE

19 DE SETEMBRO
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Durante todo o mês de Setembro o Programa Saúde na Escola vem realizando várias 

ações com os alunos da Rede Municipal de Ensino onde estão sendo trabalhadas 

temáticas  preconizadas  pelo Ministério da Saúde e pactuadas pelo PSE através das 

12 ações, na garantia dos direitos aos serviços com objetivo de fortalecer, efetivar 

e promover as ações aos escolares com eficácia pelo compromisso de garantir a 

qualidade e cumprimento das metas e pelos indicadores de saúde. Através do PSE e a 

intersetorialidade, entre Secretaria Municipal de Saúde e Secretaria de Educação de 

forma integrada atuam na promoção as ações do Programa Saúde na Escola. Desde 

Janeiro a Secretaria de saúde tem intensificado as ações com acolhimento em 

ambiência, efetivando as ações onde o trabalho é realizado em rede usando o lúdico, 

visitas laborais como: laboratório de aprendizagem, com informações e orientações 

aos serviços ofertados para os usuários do SUS, que acontecem nas unidades 

educativas e de saúde,  pelas equipes vinculadas da atenção básica, atenção em 

saúde bucal, Endemias e NASF para a promoção e prevenção das doenças evitáveis 

para todos os escolares da rede pública. As ações em Saúde bucal, tem se destacado 

pela forma bri lhante em que todos os odontólogos da rede, vem atuado e 

desmistificando o medo de ir ao dentista para  os escolares, e de como é prazeroso 

cuidar da saúde bucal de modo extremamente humanizado com a inserção da família 

e as equipes da educação e saúde ao sucesso dos resultados. É importante destacar 

que os alunos quando inseridos nesse processo de conhecimento diminuem os 

problemas bucais relacionados a dentição e que cuidar da boca é primordial na 

qualidade em saúde e passa a ser uma conduta de promoção mais socializada e 

humanizada. Ainda vale ressaltar e destacar  as ações de mobilização e combate ao 

Aedes Aegypti  realizada por todas as equipes e conduzidas pelos Agentes 

comunitários de Endemias onde os Agentes vem realizando ações de mobilização 

em parceria com a coordenação de vigilância epidemiológica.

Secretarias de Saúde e Educação Intensificam 
ações do programa Saúde na Escola

19 DE SETEMBRO
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A alfabetização de jovens e adultos constitui-se como um desafio, não só para as 

esferas governamentais, universidades, escolas, professores, como também como 

para toda a sociedade e o próprio sujeito da EJA, o aluno.  As bases do 

conhecimento sistematizado deverão estar em seus aspectos sócio-econômico-

político-culturais, visando a construção da consciência crítica e reflexiva, onde as 

capacidades, atitudes e valores sejam necessários para que as pessoas melhorem a 

qualidade de vida e continuem aprendendo, construindo uma vida justa e digna. Foi 

dentro desta perspectiva, que a Secretaria Municipal de Educação realizou nesta 

quinta-feira 19 de setembro, o I Seminário sobre Educação de Jovens e Adultos, 

trazendo na abordagem a temática: “Educação de Jovens e Adultos no ressignificar 

da formação docente e currículo”; tendo como palestrante, a Professora Doutora 

Divanir Maria de Lima Reis, que tem um vasto currículo e experiências na área. O 

seminário foi voltado para os professores, coordenadores e equipes gestoras das 

escolas de ensino fundamental que ofertam EJA, sendo importante destacar a 

participação de alunos da EJA das Escolas Miguel Matias e Pedro de Oliveira 

com duas apresentações culturais propondo uma abordagem reflexiva sobre o 

processo de inclusão e valorização dos alunos no contexto escolar. “Devemos 

pensar a Educação de Jovens e Adultos, não como um processo acabado, mas sim 

como uma construção inacabada, buscando um ressignificado a todo momento e de 

várias formas, isto é a EJA”, frisou a professora Irisdelma Gomes. Um evento 

riquíssimo no que diz respeito a aprendizagem e reflexão sobre a importância do 

ensino para jovens e adultos que foi potencializado, além de ter sido possível graças 

a uma gestão que não mede esforços para elevar a qualidade educacional em todas 

as suas modalidades.

Educação de Campo Alegre promoveu o I Seminário 
sobre Educação de Jovens e Adultos

19 DE SETEMBRO
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Nesta sexta-feira 20 de setembro, os moradores 

do Povoado P imen te i r a r ecebe ram d ive r sos 

serviços da Prefeitura de Campo Alegre em mais 

uma edição do Programa Prefeitura e Você na 

Comunidade . Duran te a abe r tu ra ofic ia l da 

ação aconteceram as apresentações cul turais 

com alunos do Espaço Crer e Ser e a Banda 

Fanfarra Mirim da Escola Helenilda Correia.

O programa levou para a comunidade ações de 

Saúde e Cidadania como: Atendimento do Cad 

Único e Bolsa Família, Emissão de Carteira de 

Tr a b a l h o , A l i s t a m e n t o M i l i t a r , a s s i s t ê n c i a 

jurídica e ações de saúde na UBS Luana Kelly 

dos Santos e no ônibus do Insti tuto João José 

Pereira. De acordo com os dados da Secretaria 

M u n i c i p a l d e S a ú d e d u r a n t e a a ç ã o f o r a m 

realizados 50 atendimentos com oftalmologista, 

30 provas para óculos, 44 eletrocardiogramas, 

33 testes rápidos, 25 atendimentos médicos, 

17 Próteses Dentárias, 04 atendimentos com

a ps icó loga , 05 exames l abora to r ia i s , e 15 

citologias. A Secretaria de Indústria e Comércio 

realizou a emissão de 04 alistamentos mili tares 

e 1 1 e m i s s õ e s d e C a r t e i r a d e T r a b a l h o . 

Moradores do Povoado Pimenteira recebem serviços 
em mais uma edição do Prefeitura e Você na 
Comunidade
20 DE SETEMBRO

Durante a ação a prefei ta Paul ine Pereira juntamente com os vereadores e 

secretár ios municipais real izaram a entrega de cestas básicas para as famíl ias 

que são beneficiár ias do programa Bolsa Alegre no Povoado Pimenteira . 

Entrega de cestas básicas

Outra ação realizada durante o Prefeitura e Você na comunidade foi a distribuição 

de caixas d’agua para 30 famílias do povoado.  A distribuição das caixas d’água 

para famílias carentes pela Prefeitura Municipal está baseada na Lei 625/2012 

no seu parágrafo terceiro. O objetivo da distribuição das caixas d’água nas 

residências é para que as famílias não fiquem sem água em períodos de estiagem, 

possibilitando que as residências tenham um maior poder de reservatório de água.

Entrega de Caixas d’água



A prefeita e comitiva ainda realizaram uma visita as obras do Residencial Jorge 

Gomes no Povoado Pimenteira. O empreendimento conta com 192 unidades 

habitacionais que já estão com as obras em fase de acabamento com previsão de 

entrega no primeiro trimestre de 2020. Atualmente a empresa Uchôa Construções 

conta com 80 homens trabalhando nas obras. A prefeita Pauline ficou bastante 

feliz com o andamento das construções, que em breve estará realizando sonhos 

de mais famílias campo-alegrenses. Ainda durante as a programação a senhora 

Dona Ana, moradora do Povoado Pimenteira acompanhou ao lado a prefeita 

Pauline Pereira a demolição da sua antiga casa. A unidade habitacional foi 

s e l e c i o n a d a p e l a S e c r e t a r i a d e A s s i s t ê n c i a S o c i a l p a r a s e r t o t a l m e n t e 

reconstruída pelo Programa Municipal Minha Casa Renovada. A moradora se 

emocionou, mas de coração tranquilo e feliz, pois em breve sua casa será 

entregue totalmente reconstruída, com revestimento cerâmico, caixa d'água, 

dois quartos, sala de estar, cozinha e área de serviços.

Visita ao canteiro de Obras das 192 casas
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Um lazer diferente, com interação social e cultural, foi oferecido aos adolescentes 

institucionalizados no Abrigo Regional Hélio Vieira Gama. O momento foi ofertado 

na ultima sexta-feira (20/09). Em parceria com o Cinesystem, a psicóloga Juliana do 

Projeto Fortalecendo Laços e alguns membros da comunidade, os 20 adolescentes 

acolhidos na instituição foram ao cinema assistir ao filme “Eu Acredito”. Segundo a 

coordenadora do Abrigo Regional, Aldenise Gonçalves, parcerias como essa 

promovem momentos de lazer e revigora o trabalho executado nos equipamentos 

sociais.  “Ações desse tipo enchem de alegria nossas crianças e adolescentes que se 

encontram em acolhimento institucional e sempre mais buscamos consolidar

atividades como essa, objetivando a garantia de direitos deles e, assim, a qualidade 

de vida”, relatou. Seguindo o que está estabelecido no Art. 71 do Estatuto da Criança 

e do Adolescente (ECA), onde afirma que a criança e o adolescente têm o direito a 

informação, cultura, lazer, esportes, diversões, espetáculos e produtos e serviços 

que respeitem sua condição peculiar de pessoa em desenvolvimento, a equipe do 

Abrigo Regional vê estes passeios como uma maneira dos acolhidos interagirem 

com a sociedade, o que é fundamental, uma vez que eles saem da realidade da 

instituição, para viver momentos especiais. O Abrigo Regional Hélio Vieira Gama 

acolhe adolescentes na faixa etária de 12 a 18 anos incompletos, que foram 

encaminhados pelo Conselho Tutelar ou pela Promotoria de Justiça, onde passam 

a residir na instituição e recebem educação e todos os cuidados necessários. 

Atualmente, 20 menores são atendidos pela entidade, que está localizada no 

distr i to de Luziápolis , em Campo Alegre. São crianças e adolescentes que 

precisaram deixar o convívio familiar por se encontrarem em situações de risco e 

inapropriadas para sua criação.

Acolhidos no Abrigo regional de Luziápolis participam 
de dia de lazer no Arapiraca Garden Shopping
20 DE SETEMBRO
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Para comemorar os grandes avanços da Comunidade do Povoado Pimenteira, a 

Prefeitura de Campo Alegre preparou uma grande festa que aconteceu neste sábado 

21 de Setembro. A festa realizada na Avenida Cassiano Matias, rua principal do 

Povoado que atualmente já está interligado com a sede do município e deverá passar 

a categoria de Bairro. A festa recebeu milhares de pessoas de várias partes da região 

que curtiram os shows com Igor Santana e Samuel Menino de Rua. Entre os presentes 

participaram da festa o secretário de Cultura Márcio José, o secretário de 

Segurança Institucional Jailson Valério, o secretário de Articulação Política Claudio 

Costa e o chefe da Guarda Municipal Adenilson Celestino. A festa contou com um 

forte esquema de segurança montado pela Secretaria de Segurança Institucional, 

contando com homens da Guarda Municipal e todo suporte da Polícia Militar.

Festa do Povoado Pimenteira recebe milhares de 
pessoas para os shows com Igor Santana e Samuel 
Menino de Rua
21 DE SETEMBRO
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O projeto Caminhos “Passos para um envelhecimento ativo”, do município de Campo 

Alegre foi um dos projetos selecionados pelo Programa Parceiro do Idoso pelo Banco 

Santander. O Programa incentiva o direcionamento de recursos do Imposto de Renda 

para o fortalecimento do sistema de proteção ao idoso. Com muito entusiasmo a 

secretária municipal Andreza Leão comemorou a seleção do projeto de Campo 

Alegre que vai contar com R$ 251.509,00 para desenvolver ações voltadas aos 

idosos do município.

Campo Alegre tem projeto aprovado pelo Programa 
Parceiro do Idoso Do Banco Santander
23 DE SETEMBRO

Criado em 2013, o Parceiro do Idoso usa o incentivo fiscal previsto no Estatuto do 

Idoso (Lei nº 10.741/2003) para fortalecer o sistema de proteção aos direitos desse 

público. Para isso, incentivamos nossos clientes e fornecedores a destinarem parte 

do Imposto de Renda devido aos Fundos Municipais dos Direitos do Idoso. Além 

de fazer a gestão do programa e acompanhar os resultados, o Santander também 

participa destinando recursos do seu próprio IR.  

O Programa

Como funciona

Anualmente, mobilizamos nossa rede de clientes empresariais e fornecedores para 

que direcionem um percentual do Imposto de Renda devido aos Fundos dos Direitos 

do Idoso dos municípios participantes. Pela lei, pessoas jurídicas tributadas pelo 

lucro real podem participar destinando até 1% do IR devido. Os valores arrecadados 

vão para os Conselhos Municipais dos Direitos do Idoso e são utilizados na 

implementação de projetos de atendimento a idosos que tiveram seus direitos 

violados ou ameaçados, em situações como:

• negligência;

• violência física ou psicológica;

• abuso financeiro ou violação patrimonial.



Os municípios são selecionados pelo programa a cada dois anos, via edital . As 

iniciativas são acompanhadas pela equipe do Santander e o apoio no segundo ano 

é renovado com base nos resultados alcançados.

Dia de Campo marca o início de mais uma colheita 
de soja no município de Campo Alegre
23 DE SETEMBRO

Pelo quinto ano consecutivo o produtor Everaldo Tenório, proprietário da Fazenda 

Ribeira no município de Campo Alegre inicia a colheita de sua produção de soja. 

Esse ano em uma área de 286 hectares as máquinas já iniciaram a colheita da 

produção que cresce a cada ano em qualidade e produtividade. Para marcar o início 

da colheita foi realizado nesta terça-feira 24, mais um Dia de campo com a 

participação de técnicos da EMBRAPA, Secretaria de Estado da Agricultura, 

C o m i s s ã o d e G r ã o s d e A l a g o a s , S e c r e t a r i a M u n i c i p a l d e A g r i c u l t u r a , 

representantes do SEBRAE, produtores alagoanos e de estados do sul e sudeste, 

representantes de empresas do agronegócio e autoridades políticas. Na abertura 

do evento o secretário municipal de agricultura Leonardo Monteiro destacou que 

em menos de 15 dias Campo Alegre sedia o segundo dia de campo, em ambos 

destacando a diversificação de culturas. Pesquisadores da Unidade de Execução 

de Pesquisa da Embrapa Tabuleiros Costeiros apresentaram resultados de estudos 

de inoculação em áreas de primeiro e segundo ano de plantio, além de visita a uma 

Unidade Demonstrativa de Materiais BRS (cultivares desenvolvidas pela Embrapa) 

e a uma área de produção comercial de soja. 
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Nos ensaios anuais nessas novas áreas , d iversos mater ia is vêm demonstrando 

produt ividades acima da média das regiões t radic ionais de soja no país . Esses 

resul tados aponta a soja e outros grãos como cul turas de grande potencia l na 

divers ificação da agr icul tura no SEALBA, o que pode a judar a diminuir os r iscos 

de monocul turas , como a cana-de-açúcar em Alagoas . Entre os presentes o 

secretár io de es tado Si lvio Bulhões , o secretár io municipal Leonardo Monteiro , 

o ges tor adminis t ra t ivo Nicolas Pere i ra , o deputado Gi lvan Barros F i lho , 

secretár ios do município e vereadores . Em Alagoas já são 1 .800 hectares com 

plant io de soja , nos municípios de Campo Alegre que foi o pioneiro e maior 

produtor do es tado, Limoeiro de Anadia , Anadia , Por to Calvo e Par ipueira .
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Na tarde desta terça-feira (24) cerca de duzentos conselheiros escolares das 

Instituições de Ensino da Rede Pública Municipal de Campo Alegre participaram do 

II Encontro Municipal que teve como tema “A importância do Conselho Escolar na 

Gestão Democrática e o seu papel na Gestão Escolar”. A exposição foi realizada 

pelo professor Lucas Rinaldo, Diretor do Sistema Municipal de Ensino da Secretaria 

Municipal de Educação, que na palestra destacou que o Conselho Escolar é um 

mecanismo fundamental para uma educação pública de qualidade, que efetive a 

função social da escola. No evento foi realizada também uma roda de conversa, 

que tratou sobre “Conselhos Escolares: reconhecimento da sua atuação na 

promoção de uma Educação de qualidade”, no qual a técnica da SEMED Taysa 

Kawanny realizou o resgate histórico da institucionalização da gestão democrática 

na Rede Municipal de Ensino, destacando a importância do Conselho Escolar na 

gestão democrática, seguida pelo professor José Jadilson, presidente do Conselho 

Municipal de Educação que problematizou as funções do Conselho Escolar na 

Gestão escolar. O Fórum Municipal de Educação, foi representado pelo professor 

Lucas Rinaldo que provocou a reflexão sobre a participação na discussão dos 

indicadores educacionais da escola pelo Conselho. Participaram também, conselheiros 

do Conselho de Alimentação Escolar, Conselho de Acompanhamento e Controle 

Social do Fundeb, e representação da Câmara de Vereadores. Na abertura o evento 

contou com uma bela apresentação musical do Grupo Musical de Flautas da 

Escola João Paulo II. No Encontro foi assinado o Pacto de parceria e cooperação 

técnica, firmado entre a Secretaria Municipal de Educação, representada pela 

secretária adjunta Marcia Nascimento, pelo presidente do Conselho Municipal de 

Educação, professor José Jadilson e pelo Fórum Municipal de Educação, professor 

Lucas Rinaldo, ocorrendo o Lançamento das Oficinas Técnicas de Fortalecimento 

dos Conselhos Escolares.

Secretaria de Educação realizou o 2º Encontro 
municipal de conselheiros escolares

24 DE SETEMBRO
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Na ultima terça-feira 24 de setembro, o Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa 

com Deficiência - CMDPD realizou uma visita institucional na Escola Municipal 

Hildebrando Verissimo Guimarães, com o objetivo de conhecer a nova estrutura da 

escola e observar os padrões de acessibilidade para pessoas com deficiência, tendo 

em vista sugerir possíveis melhorias e formar parceria com a instituição de ensino. 

Os conselheiros conheceram todos os locais externos e internos, sendo conduzidos 

por uma funcionária da escola, que foi durante todo o momento explicando as 

atividades desenvolvidas em cada local. Conversamos com a direção, coordenação, 

psicóloga, professores, conversamos com algumas turmas passando informações 

sobre o CMDPD e a Associação de deficientes físicos de Campo Alegre - ADEFICAL, 

assim como elogiamos a estrutura e atendimento que escola tem oferecido aos seus 

alunos, ressaltando que a escola é modelo e que a gestão tem demonstrado 

compromisso com a educação. Na conversa com os alunos, foi destacada a 

importância do respeito às diferenças e da inclusão, além de orientar no sentido 

de que os mesmos devem zelar pela escola que têm, visto que é modelo e devem 

aproveitar cada oportunidade de conhecimento que surgir, e toda a estrutura que a 

instituição tem a oferecer. No mais os membros do CMDPD agradeceu a toda a 

equipe da escola, e fez algumas observações que serão entregues em forma de

relatório à instituição.

Conselho Municipal da Pessoa com Deficiência 
realiza visita a Escola Municipal Hildebrando 
Guimarães

24 DE SETEMBRO
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A Secretaria Municipal de Educação por meio do Núcleo de Educação Ambiental – 

NEA vem buscando introduzir conceitos e atitudes ambientalmente sustentáveis 

a t ravés de metodologias a t ivas , pois es tas poss ibi l i tam maior in teração e 

envolvimento dos estudantes no processo de ensino e de aprendizagem, que nessa 

fase se faz tão necessário para que no futuro tenhamos cidadãos mais conscientes e 

ecologicamente sustentáveis. Partindo desse pressuposto, aconteceu nos dias 12 e 

13 de setembro, mais uma edição da Gincana da Reciclagem, que tem por objetivo 

conscientizar os estudantes sobre a importância da coleta seletiva nas escolas 

para a preservação do meio ambiente e promoção da sustentabilidade. Dessa vez, 

as instituições contempladas foram a Escola Municipal de Educação Básica João 

Paulo II , localizada no conjunto habitacional Olival Tenório (12) e Escola 

Municipal de Educação Básica Rui Palmeira, situada no povoado Belo Horizonte 

(13) ambas de Ensino Fundamental Anos Iniciais, participarão apenas as turmas 

de 1º ao 4º ano. A Gincana da Reciclagem vem ganhando força no quesito 

sustentabilidade em âmbito municipal por tratar-se de uma forma dinâmica e 

interativa de chamar a atenção da comunidade escolar e local para a necessidade 

de fazer a separação dos resíduos sólidos e evitar que estes acabem no Centro de 

Tratamento de Resíduo – CTR de Craíbas juntamente com o rejeito municipal 

que é levado para lá. Ao longo do desenvolvimento da gincana, os participantes 

executarão diferentes tipos de provas, estas são classificadas em: sociais, culturais 

e de conhecimento específico, dentre elas, destaca-se a da coleta de materiais 

recicláveis, os quais posteriormente serão doados a COOPECMARCA, Cooperativa 

de Catadores de Materiais Recicláveis de Campo Alegre. É dessa forma que o 

Núcleo de Educação Ambiental vem tentando desenvolver nos pequenos o senso 

de responsabilidade e a noção de responsabilidade compartilhada, desmistificando 

a ideia de que as crianças não têm capacidade para discernir o valor de sua 

contribuição para o cuidado e preservação do meio ambiente, seja ele natural 

ou artificial.

Núcleo de Educação Ambiental realizou mais uma 
edição da Gincana da Reciclagem
25 DE SETEMBRO
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O Plantão Pedagógico é um momento promovido visando uma maior aproximação 

entre professores, pais e responsáveis das crianças, com intuito de debater situações 

relacionadas ao desenvolvimento das mesmas. Com esse objetivo o Centro de 

Educação Infantil Maria José Vieira realizou o 3 Plantão Pedagógico do ano letivo 

2019. Fortalecendo cada vez mais a parceria entre Instituição Educacional e Família. 

O Encont ro teve como obje t ivo apr imorar o p rocesso de or ien tação e o 

acompanhamento das atividades, da integração e do amadurecimento das múltiplas 

dimensões das nossas cr ianças , observando pontos como: sociabi l idade, o 

emocional, o físico, o cognitivo, a metodologia de trabalho, projetos e as 

competências nas quais as crianças devem alcançar níveis satisfatórios ao final 

do ano letivo. Durante o evento os pais, professoras e auxiliares, puderam trocar 

experiências e relatar o desenvolvimento de cada criança, inclusive, houve o 

momento de partilha, evidenciando as diferenças entre as avaliações diagnósticas 

individual das crianças realizadas anteriormente, apresentação das atividades 

realizadas e a entrega destas para as famílias que foram tocadas sobre a importância 

de sua participação efetiva no acompanhamento escolar de seus filhos. A equipe 

gestora ressaltou que momentos como esses estreitam parcerias e responsabilidades,

 alinhando um trabalho coletivo no ambiente escolar envolvendo todas as partes 

de forma efetiva trazendo as famílias para as ações desenvolvidas no CEI, as 

incluindo nos procedimentos educacionais de condutas direcionando as crianças a 

melhores resultados focando nas necessidades de uma educação de maior qualidade.

CEI Maria José realizou plantão pedagógico com 
a temática Escola e família uma parceria que dar 
certo
25 DE SETEMBRO
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Nos dias 21 e 25 de setembro, o Centro de Referência Especializado de Assistência 

Social - CREAS realizou ações no sentido da prevenção e erradicação do trabalho 

infantil no município. No Dia 21 foi feito um levantamento na Feira Livre da sede 

do município, para identificar a quantidade de crianças e adolescentes, tendo em 

vista atualizar os dados e acompanhar melhor cada situação, assim como pensar 

novas es t ra tégias de abordagem, inserção nos Serviços de Convivência e 

Fortalecimento de Vínculos - SCFV e de direcionamento educacional, cultural, 

esportivo, entre outras coisas. A mesma ação foi realizada na Feira Livre no Distrito 

Luziápolis, no dia 28 de setembro. Durante a ação foi orientado aos feirantes e à 

população que faz suas compras nas feiras que é imprescindível, para que possam 

utilizar os serviços dos carregadores/trabalhadores permitidos a trabalhar na feira 

(adultos), o que se torna também uma demonstração de cuidado com a infância e 

respeito ao chefe de família que busca o sustento de sua casa. O trabalho realizado 

não é com o objetivo de “Proibir o trabalho infantil por Proibir”,  mas sim orientação 

sobre os riscos, consequências e os impactos que pode trazer para o presente e futuro 

dessas crianças e adolescentes, apresentando alternativas e abraçando a causa, para

juntos tornarmos seus sonhos possíveis. As ações não se encerram nas feiras. Após 

essa e tapa , busca-se garan t i r a inse rção nos Serv iços de Convivênc ia e 

Fortalecimento de Vínculos, continuamos com ações de conscientização e mobilização, 

e iniciamos o acompanhamento familiar. 

CREAS intensifica ações de enfrentamento ao 
trabalho infantil durante o mês de setembro

25 DE SETEMBRO



Exemplo dessas ações foi a realização, no dia 25 de setembro, de uma mobilização que 

iniciou na Praça Multieventos do Distrito Luziápolis, com o tema: Trabalho Infantil, 

em parceria com o Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos - SCFV, tendo 

o intuito de mobilizar e sensibilizar a sociedade sobre essa situação, seguindo com 

uma caminhada e panfletagem por algumas ruas do distrito, levando orientações, 

falando sobre a importância da educação, da participação nos projetos existentes no 

município, visando a superação da situação de vulnerabilidade social e a melhoria de 

vida das famílias que possuem crianças e adolescentes inseridos no trabalho infantil. 

Além disso, foram dadas algumas orientações às crianças e adolescentes do SCFV, e 

a caminhada se encerrou no próprio SCFV, contando com a participação de 65 

crianças e adolescentes. Vale ressaltar, que existe um Plano de Enfrentamento ao 

Trabalho Infantil e Combate à Violência contra Crianças e Adolescentes, que vem 

sendo construído no município, que tem buscado aprimorar a proteção e cuidado 

oferecidos para crianças e adolescentes, visando a redução das diversas violações 

de direitos, o fortalecimento dos vínculos familiares e a melhoria de vida destas 

famílias.
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Na noite de quarta-feira (25), a equipe técnica 

do Projeto Fortalecendo Laços realizou o II 

Encontro da Família com o tema: “Conquista 

dos Filhos, Vitória dos Pais”, com a participação 

de 23 famílias de crianças e adolescentes que 

participam do projeto. No evento o psicólogo 

Alex Ferreira destacou que uma das melhores

 coisas que os pais podem fazer por seus filhos, 

é p romove r e de s envo lve r s ua au toe s t ima , 

porque assim se tornarão adultos mais felizes, 

seguros , e que buscam aqui lo que dese jam 

da vida com coragem e otimismo. “A cada dia, 

nossos filhos descobrem uma coisa diferente, e 

é essencial que reconheçamos suas conquistas, 

parabenizando-os e incentivando cada dia mais,

 . 

Equipe técnica do Projeto Fortalecendo laços 
realizou o II Encontro da Família

25 DE SETEMBRO

assim vão se sentir capaz de conquistar seus sonhos, apesar das circunstâncias”, 

destacou o psicólogo. Os pais ouviram dicas de como devem construir essa relação de

respeito com seus filhos, dentre elas: incentivar a autoestima dos filhos; Dedicar tempo 

e atenção; Reconhecer suas conquistas; Dar a eles pequenas responsabilidades; 

Incentivar seus sonhos; Cuidar sem superprotegê-los; Ser positivo com eles; Tratar 

os mesmos com carinho e atenção. A psicóloga Dayane Rocha ressaltou que dessa 

forma as crianças e adolescentes crescerão se sentindo apreciados e importantes.

“Estamos criando estratégias para a construção da relação familiar, que deve ser 

ressignificada, e dessa forma melhorar cada vez mais a relação entre pais e filhos” 

disse. O momento foi de grande relevância, pois a equipe técnica vem estreitando 

os laços com as famílias dos beneficiários, deixando claro para cada participante 

sua responsabilidade dentro do âmbito familiar. 

O Projeto Fortalecendo Laços foi elaborado pelo Conselho 

Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente - 

CMDCA, e está sendo gerenciado pela Secretaria Municipal 

de Assistência Social e Direito a Cidadania, ambos do 

município de Campo Alegre – AL. Financiado pelo Banco 

Santander, através do Programa Amigo de valor, o projeto 

Sobre o Projeto

é configurado por um Centro de Atendimento Psicossocial que visa atender crianças e 

adolescentes que estão com seus direitos violados.
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A Secretaria Municipal de Educação em parceria com a Secretaria Municipal de 

Trânsito e Transporte realizou nas instituições municipais de educação infantil ações 

voltadas para Semana Nacional de Transito, com a proposta de incluir informações 

sobre educação para o trânsito, justamente a partir da primeira infância, onde o 

aprendizado neste período faz com que as crianças cresçam com consciência, gerando 

mudança de comportamento estimulando o crescimento da cidadania ativa para colher 

os frutos no futuro. Em uma das ações realizada no Centro de educação Infantil Maria 

José Viera da Costa, contou com a visita do Superintendente do Detran de Alagoas Dr. 

Antônio Monteiro que parabenizou a iniciativa pedagógica com a brilhante atuação 

das profissionais da educação e seus ilustres educandos.

Centros e Escolas de Educação Infantil desenvolvem 
ações na Semana Nacional de Trânsito

26 DE SETEMBRO
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Estudantes da Escola Municipal João Paulo II localizada no Conjunto Olival Tenório

Costa, participaram nesta quinta-feira 26 de setembro, de uma atividade do projeto 

Não ao Preconceito, tendo como metodologia uma roda de conversa e exibição de 

vídeos referente a cultura africana. O Projeto Não Preconceito foi idealizado e está 

sendo executado pelas assistentes sociais Luiza Santana e Lucélia Bispo profissionais 

da Secretaria Municipal de Assistência Social de Campo Alegre. Os estudantes são 

moradores da comunidade e fazem parte de um contexto familiar que é acompanhado 

pela a equipe técnica do setor de habitação, desde a inauguração do residencial 

no ano de 2014. A atividade contou com crianças das turmas do 3° e 4° anos e teve 

como objetivo repassar para os alunos informações sobre a cultura africana, expondo 

sua culinária; danças; músicas, artes marciais (capoeira); religião, e expressões 

artísticas através das pinturas corporais. Durante o encontro foi realizado exibição 

de vídeos sobre a história infantil da galinha da angola, e sobre músicas africanas 

intitulados como: Amawolé e Boboukalakala. Após apresentação dos vídeos foi 

realizada uma dinâmica de pintura corporal para que os alunos tivessem a 

oportunidade entender as questões de representatividade e ancestralidade. O 

momento foi bastante produtivo, pois os adolescentes foram participativos do 

início ao fim da atividade. O Projeto Não ao Preconceito é fruto de um trabalho de 

intervenção do Curso de Extensão Questão Étnico-Racial e Serviço Social promovido 

pelo CRESS Alagoas e a Universidade Federal de Alagoas - UFAL e tem como 

objetivo valorizar a diversidade étnico-racial entre crianças e adolescentes que são 

usuários da Política de Assistência Social a partir dos serviços do Centro de 

Referência da Assistência Social – CRAS e do Setor de Habitação.

Assistência Social realiza o Projeto Não ao Preconceito 
com alunos da Escola Municipal João Paulo II

26 DE SETEMBRO
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A Secretaria Municipal de Educação de Campo Alegre realizou nesta quinta-feira 26, 

o I Simpósio do Projeto: Adolescentes Conscientes contra a Gravidez na adolescência. 

O evento foi realizado em dois momentos nas escolas Hildebrando Veríssimo 

Guimarães na sede e Pedro Oliveira no distrito Luziápolis com os adolescentes 

escolares da rede municipal, convidados, professores de ciências e coordenadores 

pedagógicos no per íodo Vesper t ino. O proje to nasceu pela necess idade de 

intervenção para promoção da saúde e educação pública, com objetivo de reduzir e 

despertar a consciência crítica dos adolescentes na construção de cidadania e projetos 

de vida. O mesmo foi elaborado mediante o aumento de adolescentes grávidas em 

que o país vem enfrentando. O projeto foi idealizado pela Coordenadora do 

Programa Saúde na Escola Zuckerllan Bernadelli em parceria com a Coordenadora 

de Programas e Projetos da Secretaria Municipal de Educação professora Jane 

Cleide dos Santos. O trabalho foi realizado mediante pesquisas e entrevistas 

realizadas pelos estudantes, onde foi explanado através de relatos, artes cênicas sobre 

depressão pós-parto, gravidez indesejada, vídeos educativos, narrativas quantitativas

e qualitativas trazendo percentuais e materiais metodológicos de apoio técnico em 

saúde como panfletos, cartazes, e materiais pedagógicos como livros e demonstrativos 

científicos que explorassem essa temática. As apresentações realizadas pelos 

adolescentes destacaram sobre os riscos de uma gravidez na adolescência, bem como 

a depressão na gestação e pós-parto na adolescência, levando a evasão escolar, 

pontuando a violência sexual, e os tabus devido o direito reprodutivo não ser 

discutido em suas famílias e que muitas vezes acabam procurando orientações na 

Internet. O projeto alcançou os resultados esperados pelo comprometimento dos 

jovens em debater e despertar a atenção dos demais estudantes em cada eixo temático 

trabalhado pelas turmas e escolas envolvidas nesse projeto. O evento contou com o 

total apoio da gestora Pauline Pereira, das secretarias municipais de Saúde, 

Educação, Cultura e Comunicação e Transporte.

Campo Alegre realizou o I Simpósio com o tema 
Adolescentes Conscientes contra a gravidez na 
adolescência
26 DE SETEMBRO



Sobre os eixos temáticos:

Escola Municipal de Educação Básica Monsenhor Hildebrando Veríssimo 

Guimarães

Tema: Gravidez na adolescência e depressão pós-parto

Escola Municipal de Educação Básica Professora Zenóbia Ferreira

Tema: Violência sexual e gravidez na adolescência.

Escola Municipal de Educação Básica João Fernandes Vieira Filho

Tema: Gravidez precoce e seus riscos

Escola Municipal de Educação Básica Felizardo Souza Lima

Tema: Gravidez precoce e seus riscos

Escola Municipal de Educação Básica Pedro de Oliveira dos Santos

Tema: Violência sexual e gravidez na adolescência

Após cada apresentação  ficou evidenciado o interesse dos adolescentes  e seu  

envolvimento em transmitir o objetivo do projeto para os adolescentes por se tratar 

de uma mesma linguagem. Sabe-se que essa ação depende da  ser intersetorialidade 

onde cada secretaria promova ações que contemplem seus anseios por meios  culturais, 

cursos de capacitação, valorização acadêmica entre outros em que o município já vem 

desenvolvendo com esporte, saúde e educação  de qualidade. O Secretário de Cultura 

Márcio José e a Secretaria de Educação Graciene Alencar e técnicos da Semed 

prestigiaram o evento e a explanação de cada eixo. Esse ano o Governo Federal foi 

sancionou a Lei 13.798,  que instituiu a Semana Nacional de Prevenção da Gravidez 

na Adolescência, e no início do ano o NASF e a ESF realizaram ações voltadas à 

prevenção das IST'S  e das Drogas. Vale ressaltar que de cada mil crianças que 

nascem no Brasil, aproximadamente 58 são filhos de adolescentes entre 15 e 19 anos, 

segundo dados do Ministério da Saúde. Então para reduzir o número de jovens 

gestantes, a partir de agora, o Governo Federal vai abordar o tema de maneira 

estratégica por quatro ministérios, que vão trabalhar em conjunto na elaboração e 

execução de políticas e ações intersetoriais que precisam trabalhar com os mesmos 

números, com as mesmas situações e desdobramentos de situações.
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A Secretaria Municipal de Educação realizou nesta quinta-feira 26 de setembro um 

aulão com a participação de 130 estudantes da Rede Municipal de Ensino que se 

classificaram para a segunda fase da Olimpíada Brasileira de Matemática das 

Escolas Públicas - OBMEP. O aulão aconteceu no Centro Social de Campo Alegre - 

CESCA. O momento serviu para conscientizar os estudantes sobre a importância 

de estarem participando da próxima etapa da Olimpíada, que ocorrerá no próximo 

sábado (28). Participaram do aulão alunos de quatro escolas da rede municipal com 

o objetivo de inspirar os alunos e mostrar como o estudo pode abrir horizontes na 

vida de um jovem. O aulão foi direcionado pelos técnicos da SEMED, Josuel Aprígio 

e José Cristiano Barros dos Santos, professores com licenciatura em matemática. A 

OBMEP é uma iniciativa do Instituto Nacional de Matemática Pura e Aplicada 

(IMPA), com apoio da Sociedade Brasileira de Matemática (SBM), a OBMEP visa 

promover o interesse pelo estudo da matemática entre alunos do 6º ao 9º ano do 

ensino fundamental e ensino médio, despertar talentos e incentivar o aperfeiçoamento 

de professores. Em Alagoas, a Olimpíada é organizada pela Universidade Federal 

de Alagoas (UFAL).

130 alunos da Rede Municipal de Ensino participam 
de aulão preparativo para a 2ª fase da OBMEP 2019

26 DE SETEMBRO

Os estudantes classificados para a 2ª fase são das seguintes instituições de ensino:

Escola Professora Zenóbia com 24 alunos, sendo 12 alunos nível 1 e 12 alunos nível 2.

Escola Felizardo Souza com 29 alunos, sendo 15 nível 1 e 14 nível 2.

Escola Pedro de Oliveira com 25 alunos, sendo 12 nível 1 e 13 nível 2.

Escola Monsenhor Hildebrando com 52 alunos, sendo 24 Nível 1 e 28 Nível 2.

A secretária municipal de educação Graciene Alencar Monteiro, destaca a importância 

da participação dos alunos e escolas na competição. “Pois esta avaliação mostra um 

outro aspecto da matemática no processo de aprendizagem, pois quando o estudante 

se envolve na competição, ele tem mais estímulo para o estudo da disciplina”, disse 

a secretária.
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O Programa Criança Feliz de Campo Alegre realizou nos dias 26 e 27 de Setembro, 

atividades teatrais com fantoches para as crianças assistidas pelo programa no 

município. A atividade teatral foi executada na tarde do dia 26 no Distrito de 

Luziápolis com as apresentações: Chapeuzinho Vermelho e os três porquinhos, 

com o objetivo de resgatar a imaginação e valorizar a primeira infância. A apresentação 

teve a participação do Grupo Contadores de Histórias da Secretaria de Cultura. No 

dia 27 na Sede do Município de Campo Alegre, o Teatro abordou o tema: Para água 

patinho, onde enfatizou a importância dos cuidados higiênicos básicos das crianças. 

O Programa Criança Feliz realizou essa atividade teatral com o intuito de resgatar 

o teatro e sua importância para o desenvolvimento e formação, utilizando como 

uma ferramenta prazerosa, divertida, despertando assim o desejo pelo conhecimento.

Programa Criança Feliz desenvolve atividades 
utilizando apresentações com Teatro e Fantoches

27 DE SETEMBRO
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A Secretaria Municipal da Mulher, Juventude e Idoso realizou nesta sexta-feira 27 

de setembro  a finalização das atividades de mais um grupo de gestantes do Projeto 

Mamãe Coruja. A atividade foi realizada no Centros de Referência da Primeira 

Infância Acompanhada – CRIA (Espaço Vida). Durante os encontros do grupo foram 

ministradas palestras sobre aspectos inerentes ao processo gestacional em parceria 

com a Secretaria Municipal de Saúde. O encerramento contou com a participação 

da nutricionista Alice Laís e da psicóloga Dayane Rocha, ambas da equipe do Núcleo 

Ampliado de Saúde da Família e Atenção Básica - NASF/AB com dinâmica de grupo,  

entrega do kit pós parto e também da lixeira decorada para o quarto do bebê. A ação 

foi conduzida pelas técnicas de referência da Secretaria da Mulher, assistente social 

Elisangela Marinho e a psicóloga Alessandra Barbosa.

Secretaria da Mulher realiza encerramento de 
mais um Grupo de gestantes do Projeto Mamãe 
Coruja
27 DE SETEMBRO
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A Secretaria Municipal de Saúde de Campo Alegre através do CAPS José Lino 

dos Santos, realizou na manhã desta sexta-feira 27, o encerramento da Campanha 

Setembro Amarelo com uma grande caminhada pelas ruas do centro da cidade 

fazendo um alerta a sociedade em relação ao Combate e Prevenção ao Suicídio, 

com o objet ivo de conscientizar, mobil izar e acordar a população sobre a 

necessidade de prevenir doenças mentais que podem levar ao suicídio. O movimento 

teve como concentração no CAPS, de onde dezenas de pessoas dentre elas 

usuários do CAPS, estudantes, familiares, funcionários da intersetorialidade 

participaram da caminhada vestidos com camisas e adereços amarelos, levando a 

mensagem de ajuda em cartazes alusivos à campanha. O Setembro Amarelo é uma 

campanha que busca trazer o dialogo sobre o suicídio para a sociedade. É uma

iniciativa do Centro de Valorização da Vida (CVV), do Conselho Federal de 

Medicina (CFM) e da Associação Brasileira de Psiquiatria (ABP). Desde o ano 

de 2015, o mês marca a busca pela conscientização e prevenção ao suicídio. “Falar 

sobre suicídio é importante. É uma questão de Saúde Publica e é extremamente 

necessário. É um ato muito importante, pois estamos felizes por sensibilizar a 

população durante todo o mês de setembro com vários temas, palestras, oficinas 

oferecidos durante toda a campanha que esse ano se expandiu para vários públicos 

e setores da rede, pois é preocupante o número de suicídios em nosso pais”, 

afirmou a psicóloga Sabrina Delfino, coordenadora do CAPS José Lino dos Santos. 

“O suicídio não é a solução para tratar a dor, ou seja, FALAR É A MELHOR 

SOLUÇÃO para evitar o ato suicida”, completou a psicóloga. A caminhada ainda 

teve a parceria com a Secretaria de Assistência Social, Secretaria de Educação, 

Núcleo de Apoio à Saúde da Família (NASF), Núcleo de Promoção à Saúde, UAI, 

PSE, Saúde do Trabalhador, CREAS, CRAS, Guarda Municipal, SMTT, Secretaria 

de Comunicação. O suicídio está entre as três causas de morte entre pessoas com 

idade entre 15 e 35 anos. A cada 40 segundos uma pessoa comete suicídio no 

mundo. A cada 3 segundos uma pessoa atenta contra sua própria vida.

Secretaria de Saúde realiza Caminhada de 
encerramento da Campanha Setembro Amarelo

27 DE SETEMBRO
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Neste sábado 28 de setembro, profissionais do Centro de Referência Especializado 

de Assistência Social - CREAS realizaram orientações em uma ação que teve como 

objetivo sensibilizar as pessoas que utilizam os serviços de crianças e adolescentes 

na Feira Livre, além de fazer um levantamento atualizado da quantidade encontrada 

no local, tendo em vista a prevenção e erradicação do trabalho infantil no município.

O levantamento tem o objetivo de identificar a quantidade de crianças e adolescentes, 

pa ra a tua l i za r os dados e acompanhar me lhor cada s i tuação , a s s im como 

pensar novas estratégias de abordagem, inserção nos Serviços de Convivência e 

Fortalecimento de Vínculos - SCFV e de direcionamento educacional, cultural, 

esportivo, entre outras coisas. Além deste levantamento, foi realizado também 

um momento de orientação aos feirantes e às pessoas que vão fazer suas compras 

e utilizam o trabalho infantil, no sentido de mostrar que existem trabalhadores, 

devidamente identificados com coletes, e que os mesmos devem usar seus serviços, 

pois essa atitude da sociedade é uma demonstração de cuidado com a infância 

e respeito ao chefe de família que busca o sustento de sua casa. A sensibilização da 

sociedade é muito importante, pois esclarece que este trabalho não tem o objetivo 

de “Proibir o trabalho infantil por Proibir”. Na ação os profissionais destacam os 

riscos,  consequências e os impactos que pode trazer para o presente e futuro 

dessas cr ianças e adolescentes, apresentando al ternat ivas para superação da 

situação de vulnerabilidade social. A tomada de consciência de toda a sociedade 

é imprescindível para combater este tipo de violação de direito de crianças e 

adolescentes, entendendo que o trabalho de prevenção e erradicação é de todos.

CREAS realiza ação de enfrentamento ao 
trabalho infantil na Feira Livre de Luziápolis
28 DE SETEMBRO
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Na manhã do último sábado 28 de setembro, 35 alunos da Escola Monsenhor 

Hildebrando Veríssimo Guimarães participaram do 2º de 13 momentos de aplicação

do Projeto eZAPe! Virtudes Empreendedoras desenvolvido em parceria com 

Instituto Nelson Willians & Advogados Associados. O encontro foi realizado no 

Instituto Federal de Alagoas – IFAL no Campus Arapiraca e tem como objetivo 

desenvolver competências socioemocionais, estimular o protagonismo juvenil, 

contribuir na formação dos adolescentes e jovens autônomos, solidários, dotados 

de valores e preparados para o novo mundo do trabalho. O Programa tem como 

proposta a transformação social por meio de uma metodologia exclusiva que 

utiliza técnicas voltadas ao empreendimento. Todo o conhecimento é replicável 

e contribui para que as novas gerações se transformem em jovens empreendedores. 

Além da experiência ser de grande relevância para educação dos jovens munícipes 

participantes do programa, esta ação pretende beneficiar cerca de 100 jovens que 

a p r e s e n t a r ã o s e u s p r o j e t o s n o d i a 1 7 d e d e z e m b r o e m u m a f e i r a d e 

empreendedorismo a se realizar no Campus do IFAL em Arapiraca. Ver novos 

caminhos se abrirem para a juventude campo-alegrense é um dos principais 

focos da gestão da Prefeita Pauline Pereira, que incentiva e dá condicionalidade 

para que as oportunidades se tornem reais na vida dos nossos jovens e assim a 

busca por novos desafios que sejam constantes e gratificantes, transformando 

em realidade os anseios e expectativas da classe juvenil de nossa sociedade. 

Educação Empreendedora é um desafio. E despertar nos jovens a vontade de 

que re r s e r e s e r econhece r como p ro t agon i s t a de sua p róp r i a h i s tó r i a é 

fundamental para consolidar uma geração de sucesso. Que pensem de forma 

cole t iva e possam se aprofundar nos es tudos , mergulhar no conhecimento 

compart i lhando ideias , inovando, causando grandes impactos deixando que 

toda a sociedade ouça o enorme barulho causado pela força e a competência juvenil.

Alunos da Rede Municipal de Ensino participam 
d e e n c o n t r o d o P r o g ra m a e Z A P e ! V i r t u d e s 
Empreendedoras
28 DE SETEMBRO
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Durante o mês  de setembro o Programa Saúde na Escola realizou várias palestras 

informativas e ações de prevenção para a saúde auditiva. Os profissionais da 

promoção à saúde e os próprios professores das unidades de ensino incentivaram 

por exemplo, a prática de redução ao uso excessivo de fones de ouvido para a 

saúde auditiva. A audição é um dos cinco sentidos responsáveis pela nossa interação 

com o meio ambiente. Além de proporcionar o prazer de escutar uma música, de 

ouvir os sons da natureza ou as palavras ditas em um diálogo, esse sentido também 

é fundamental para a segurança e a orientação no espaço. Entretanto, a maioria das 

pessoas não cuida adequadamente da sua audição, adotando hábitos que prejudicam 

a saúde auditiva. Muitas vezes elas não têm conhecimento do mal que estão 

praticando. A seguir reunimos alguns cuidados com a audição que todas as pessoas 

deveriam praticar. Confira!

Programa Saúde na Escola promove ações de 
saúde auditiva para os estudantes da Rede 
Municipal
30 DE SETEMBRO

1 - Proteja-se do excesso de ruído

Atualmente a Perda Auditiva Induzida por Ruído (PAIR) está entre as causas mais 

comuns da deficiência auditiva. Por isso, é preciso ter muito cuidado ao se expor 

aos ruídos, que estão por toda a parte: no trânsito, no ambiente de trabalho e no 

próprio lazer. Evitar música alta por longos períodos seguidos. O ideal é manter 

o volume das caixas de som abaixo de 80 decibéis e não escutar música por mais 

de 8 horas seguidas.

2 - Evite o uso prolongado de fones de ouvido

O uso de fones de ouvido por longas horas durante o dia pode prejudicar de forma 

irreversível a audição, além de causar zumbidos, dores de cabeça e irri tabil idade. 

Isso porque eles geram vibrações sonoras de alta intensidade no interior dos 

ouvidos, sobrecarregando as suas células cil iadas - aquelas responsáveis pela 

captação sonora. Tal sobrecarga pode gerar lesões, que, por sua vez, diminuem 

a capacidade auditiva.



3 - Limpe corretamente os ouvidos

Apesa r de se r comum e v i s to como um háb i to saudáve l , l impar os ouv idos com 

has t e s flex íve i s pode causa r p rob lemas pa ra a aud ição . A  ce ra p roduz ida pe la s 

g l ându las p resen tes nesse ó rgão é r e sponsáve l po r p ro tege r o cana l aud i t ivo , 

ev i t ando a en t r ada de água , su je i r a e co rpos e s t r anhos . Por i s so , e l a não deve 

se r r emovida do cana l .

4 - Quando surgir zumbidos, falas de tom alto, dor procurar o otorrinolaringologia 

pois as doenças auditiva são muita das vezes silenciosas.
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Nesta segunda-feira 30 de setembro, o Centro de Referência Especializado de 

Assistência Social - CREAS real izou uma mobil ização sobre o combate ao 

Trabalho Infantil na Praça Multieventos da cidade, em parceria com os Serviços 

de Convivência e Fortalecimento de Vínculos – SCFV da Sede e do Povoado 

Chã da Imbira, e o Núcleo de Cidadania dos Adolescentes – NUCA, com o objetivo 

de sensibilizar as pessoas sobre a importância de combater essa violação de 

dire i tos e promover a educação e desenvolvimento integral das cr ianças e 

adolescentes. Diante da realidade de crianças e adolescentes em situação de 

trabalho infantil, o poder público, junto com a sociedade e os órgãos de proteção, 

devem intervir no sentido da prevenção e erradicação do trabalho infantil, dessa 

forma, busca-se que cada um tome consciência de seu papel no cuidado e proteção 

de crianças e adolescente, para que todos possam ajudar neste combate. O intuito 

dessas ações é esclarecer que o trabalho que vem sendo desenvolvido não tem o 

objetivo de “Proibir o trabalho infantil por Proibir”. Na ação foram feitas orientações 

sobre os riscos, consequências e os impactos que esta violação pode trazer para o 

presente e futuro dessas crianças e adolescentes, apresentando alternativas para 

superação da situação de vulnerabilidade social e realização de seus sonhos. O evento 

contou ainda com uma bela apresentação musical feita pelos jovens envolvidos no 

SCFV e no NUCA que abrilhantaram o momento. Os profissionais que participaram 

da ação ainda ressaltaram a importância da educação, da cultura, do esporte, do 

lazer, en t re ou t ras co i sas , pa ra o desenvolv imento in tegra l de c r ianças e 

adolescentes, assim como, houve a realização de panfletagem na Praça e em 

locais próximos. A tomada de consciência de toda a sociedade é imprescindível para 

combater este tipo de violação de direito de crianças e adolescentes, entendendo 

que o trabalho de prevenção e erradicação é de todos.

CREAS realiza ação de enfrentamento ao 
trabalho infantil na Feira Livre de Luziápolis
30 DE SETEMBRO
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Nesta segunda-feira 30 de setembro, foi realizada a “Caminhada do Silêncio” para 

comemorara o Dia Nacional do surdo e o encerramento da Campanha Setembro Azul. 

A mobilização do “Setembro Azul”, teve início no 10 de setembro, nas instituições 

de ensino e nos espaços Crer e Ser. A Rede Municipal de Ensino atende atualmente 

19 a lunos su rdos r ecebendo Atend imen to Educac iona l Espec ia l i zado e são 

atendidos nas instituições de ensino e nos espações Crer e Ser. Durante o mês os 

profissionais envolvidos e usuários participaram de diversas formas de mobilização 

para divulgar o setembro azul como:

C a m i n h a d a m a r c a o e n c e r r a m e n t o d a s 
comemorações da Campanha Setembro Azul
30 DE SETEMBRO

- Postagens nas mídias sociais; 

- Formação com os profissionais de apoio/cuidadores;

- Reuniões nas instituições de ensino com os gestores;

- Divulgação na Rádio FM 105,9 no programa do radialista Márcio José;

- Palestras e apresentações para comunidade escolar;

- Organização de cartazes e faixas na entrada das escolas, mantendo toda comunidade

informada;

- Caminhada do silêncio.



As diversas ações realizadas tiveram como objetivo valorizar a cultura e identidade 

da comunidade surda levando a todos à reflexão sobre os direitos e inclusão das 

pessoas com deficiência auditiva na sociedade. Na formação dos profissionais de 

apoio / cuidadores nos dias 23 e 25 os alunos surdos da sala de Recursos da Escola 

Hi ldebrando Guimarães (Campo Alegre) e da Escola Fel izardo Souza Lima 

(Luziápolis), foram convidados para uma apresentação cultural (interpretando uma 

música em Libras), encantando todos os cursistas. Na oportunidade foi solicitado aos 

surdos que dessem o sinal a cada cursista, uma vez que só eles podem fazer isso. A 

técnica da SEMED, Gilvania da Paz, responsável pela Educação Especial e Inclusiva, 

destacou a satisfação no resultado alcançado com a mobilização do setembro azul, 

pois todo planejamento foi colocado em prática e contou com o apoio das equipes dos 

espaços Crer e Ser, nas pessoas das diretoras Ocione Alves e Luzia Olívia, da 

secretária de educação Graciene em fazer acontecer a Educação Especial e Inclusiva do 

Município e a Prefeita Pauline Pereira por todo investimento e por acreditar no 

desenvolvimento e no potencial da pessoa com deficiência.
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